



## A su paso por Madrid se tributan a los restos de José Antonio honores de Capitán General

### Las tropas cubren el itinerario de la comitiva fúnebre

Llegan los restos de José Antonio a Aranjuez

ARANJUEZ.—Poco antes de las doce y media de la mañana llegaron a Aranjuez los restos del fundador de la Falange.

Desde horas antes la carretera general de Madrid estaba totalmente ocupada por milicias de la localidad y pueblos inmediatos, así como todo el pueblo en masa situado al lado de la carretera.

Todas las autoridades salieron a recibir los restos a varios kilómetros de distancia del pueblo, acompañándolos hasta la iglesia parroquial de San Antonio, frente a la cual se verificó el acto del relevo. Se hicieron cargo de la conducción las milicias de Aranjuez, y el clero parroquial entonó un responso y varios salmos.

La llegada de los gloriosos restos fué de intensa emoción. El silencio de la multitud contrastaba con los gritos de «José Antonio» y «¡Presente!», que parían de los jefes de las escuadras que venían custodiando los restos a los que el público contestaba entusiásticamente.

Cerca de la una de la tarde la comitiva emprendió la marcha a Madrid. A la salida del pueblo estaban las fuerzas de Caballería con uniforme de gala, que rindieron los honores de ordenanza.

A las doce de la noche la comitiva llega a Pinto

PINTO.—El cortejo llegó a las diez de la noche al pueblo de Valdemoro, donde había dos centurias de Camisas Viejas de Madrid para dar guardia al féretro.

En la presidencia se habían incorporado los consejeros nacionales señores Pemán y Garcerán.

Todas las casas y cercas lucían crespones. En el centro del pueblo se rezó un responso y la Falange de Salamanca recibió los restos del fundador de la Falange, poniéndose de nuevo en marcha la comitiva y yendo siempre el féretro rodeado de la invicta centuria de Camisas Viejas de Madrid, que continuará toda la noche dándole guardia.

A las doce de la noche la comitiva llegó al pueblo de Pinto, que presentaba impresionante aspecto. Hoy se unirán a ella otras personalidades de Madrid que vienen a acompañar el cadáver hasta la capital.

### Preparativos en Madrid

MADRID.—Desde que los restos del fundador de la Falange salieron de su provisional tumba de Alicante para recorrer campos y ciudades y reposar definitivamente en El Escorial, Madrid tuvo sus balcones llenos de banderas y colgaduras con crespones negros.

Al llegar la víspera del día que con profundo dolor y silenciosa emoción los madrileños ofrendarán su mejor recuerdo al que dió su vida por grandes ideales de Unidad e Imperio, la capital de España ha aumentado al máximo su deseo de expresar el amor hacia el gran caído y las colgaduras y banderas puede decirse que cubren todas las casas y portales.

En las calles por donde el triste cortejo ha de pasar ante el silencio emocionado y reverente de los madrileños, se han colgado de los edificios grandes bandas negras con la palabra «Presente» y algunas coronas de laurel en oro y en el centro colgando entre otras grandes bandas, también negras, con las palabras «José Antonio», «Presente».

El edificio de la Telefónica tiene en lo alto un gran haz de flechas y yugos.

El dibujo ocupa todo el ancho de

la fachada y en grandes letras las palabras «José Antonio: Presente».

La animación de las calles es muy grande, pues desde por la mañana, y sin cesar en toda clase de vehículos, llegan representaciones de falangistas y autoridades de toda España que vienen a asistir al paso de la gloriosa comitiva por Madrid y a los actos definitivos de El Escorial.

Se ha acordado el cierre de oficinas públicas por la mañana y la suspensión de trabajos en toda clase de establecimientos, como cierre de cafés y establecimientos similares, hasta las dos de la tarde.

Mañana no habrá tampoco espectáculos.

La llegada del cortejo a la plaza de España, donde se iniciarán los honores oficiales, se calcula que será sobre las once de la mañana.

Las fuerzas estarán formadas, y autoridades y comisiones militares se concentrarán con los invitados para el acto.

El cortejo fúnebre se organizará del siguiente modo: Representación del clero; banda de trompetas de la Falange; un escuadrón de Caballería con escuadra de batidores que llevará el guión de mando del general jefe del Ejército del Guadarrama, un batallón de Infantería con bandera y música, bandera de la Falange, féretro, Gobierno, Consejo nacional, Cuerpo diplomático, autoridades, etcétera.

A la derecha del féretro, con el general jefe del Ejército del Guadarrama, los dos jefes de Estado Mayor y ayudantes.

El itinerario estará cubierto con las tropas de la guarnición.

Desde la plaza de España a la plaza de la Ciudad Universitaria, donde se dará por terminado el desfile, lo llevarán a hombros sucesivamente tres equipos de dieciséis jefes, oficiales y suboficiales, respectivamente, y otra escolta militar de dieciséis hombres.

### Aviso del Boletín Oficial del Clero Castrense

Disueltos los Cuerpos Eclesiásticos del Ejército y Armada, la documentación del Vicariato General Castrense y de las Tenencias Vicarias fué entregada en los Ministerios del Ejército y de la Marina. Entre estos documentos estaban los relativos a los datos personales de cada Capellán, servicios prestados, etc. El Vicariato ha procurado recoger todos los datos personales de los señores Capellanes, pero naturalmente éstos no son completos y a veces serán inexactos.

Con el fin de completar la documentación personal de todos y cada uno de los señores Capellanes del Ejército, Marina y Aire, tanto de los antiguos Cuerpos Eclesiásticos como voluntarios y movilizados, todos deben remitir a este Vicariato una declaración jurada que abarque los extremos siguientes:

- Nombre y dos apellidos.
- Naturaleza, año de nacimiento y nombre y dos apellidos de los padres.
- Año de la ordenación sacerdotal, Diócesis de origen a que pertenece u Orden o Congregación religiosa y cargos diocesanos que desempeñó antes de ser Capellán militar.
- Titulos académicos que posee en Filosofía, Teología, Derecho Canónico o Civil.
- Fecha de su ingreso en el Cuerpo, si es Capellán castrense, o fecha en que apareció su nombramiento como asimilado o considerado, si es voluntario o movilizado.

Los honores militares que se le tributarán serán los de capitán general con mando en plaza.

Una batería situada en el cuartel de la Montaña hará cuatro descargas en el momento de los relevos. Las fuerzas vestirán uniforme kaki con capote, casco y guante blanco.

### Luto universitario

MADRID.—El ministro de Educación Nacional ha dispuesto que el miércoles 29 y el jueves 30 del actual sean días de luto universitario.

### La última jornada

MADRID.—Hoy a las tres de la tarde se hará cargo de los restos de José Antonio la delegación de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S. de Segovia, que los llevará hasta el kilómetro 7 de la carretera de El Escorial; donde los recogerá Soria, luego Tenerife, después la Falange exterior, luego la de Las Palmas, a continuación Avila y luego Marruecos, para llegar los restos aproximadamente a las cuatro de la tarde del día 30 a El Escorial.

Allí se ofrendarán coronas a José Antonio de los representantes de Italia y de Alemania.

### El traslado de los restos de José Antonio y la Prensa italiana

ROMA.—«Il Messaggero» comentando las ceremonias que tienen lugar en España con motivo del traslado de los restos de José Antonio, escribe: «Toda España, de hecho o en espíritu, estará presente en aquel rito de triunfo sin precedentes en la historia, que consagra ante el mundo la grandeza de José Antonio Primo de Rivera. La Italia fascista, que consciente de su romanidad contribuyó con el heroísmo legionario a la defensa de la romanidad de España se asocia con fervor y con afecto a esta apotheosis de gloria imperecedera, concedida al Fundador de la Falange».

f) Destinos que ha desempeñado, con expresión del «Boletín» o «Diario Oficial» en que se publicó y fecha de la Orden circular de nombramiento.

g) Condecoraciones que le fueron concedidas.

h) Ascensos que le fueron otorgados, haciendo constar la fecha de la orden circular y número del «Diario» o «Boletín Oficial» en que se publicaron.

i) Destino que desempeña en la actualidad o situación militar en que se encuentra.

Estas declaraciones juradas se harán en papel del tamaño que ordinariamente tiene el llamado de barba, y, si es posible, escritas a máquina con letra muy clara.

Dada la importancia de estos datos, se espera que los señores capellanes remitirán cuanto antes su declaración al Vicario general castrense, Palacio Arzobispal.—Toledo.

## AUDIENCIAS DEL JEFE DEL ESTADO

S. E. el Jefe del Estado recibió ayer en audiencia militar a los siguientes señores generales y jefes:

Excelentísimo señor don Miguel Ponte y Manso de Zúñiga, general de división.

Excelentísimo señor don Manuel Ruiz de Azaola, vicealmirante de la Armada.

Excelentísimo señor don Antonio Aranda Mata, general de división.

Excelentísimo señor don Rafael García Valiño, general de brigada.

## ¡POR LA VIRGEN DEL PILAR!

# ACUDAMOS CON LARGUEZA A LA SUSCRIPCION PÚBLICA EN PRO DE SU XIX CENTENARIO

Toda España se prepara a celebrar con devoto entusiasmo el centenario de la venida a Zaragoza de la Santísima Virgen María. Y en todas las provincias se compite a porfía en aportar a esta gloriosa efeméride su entusiasmo expresado en generosos donativos que en algunas ciudades alcanzan sumas de centenares de miles de pesetas.

Avila, evangelizada por San Segundo, discípulo de Santiago, y favorecido con la visita amorosa de la Santísima Madre de Jesucristo a las orillas del Ebro, tiene motivo superior a otras provincias para tomar parte en aportaciones valiosas en las solemnes fiestas que se preparan en Zaragoza a fin de conmemorar el glorioso centenario con la brillantez y ardientes fervores que reclaman a una la Iglesia y la Patria, ambas liberadas de los furores satánicos de las hordas con especial favor de Dios y manifiesta protección de la Santísima Virgen María.

La Comisión Ejecutiva del XIX centenario de la Virgen del Pilar publicó vibrante manifiesto que nos honramos en reproducir en estas columnas como aliciente y estímulo a nuestros lectores.

Dice que organiza una suscripción pública encaminada a sufragar los cuantiosos gastos que requiera una conmemoración en armonía con la magnitud de aquel acontecimiento religioso, cuyas repercusiones a través del tiempo y del espacio han dejado tantas y tan gloriosas huellas en la Historia de España.

«Una coincidencia felicísima y providencial hace que el año de esta efeméride venga como magnífico colofón de la victoria alcanzada por el Caudillo sobre los enemigos de nuestra Fe y de nuestra Patria.

Nosotros, los zaragozanos, somos testigos de cómo situaciones arduas, de eminente riesgo y angustiosa crisis pudieron superarse en circunstancias que mostraban el sello de la intercesión mariana, entre las cuales resaltó el bombardeo, milagrosamente sin eficacia, dirigido por manos sacrílegas contra el mismo templo del Pilar.

Es, pues, bien notorio que este Centenario exige de todos los españoles dignos de serlo, fervores piadosos y testimonios de gratitud en grado excepcional, como excepcional ha sido también la predilección de María por nuestra bendita tierra.

Muchas y grandiosas iniciativas ha concebido esta Comisión, en sus afanes de interpretar fielmente el unánime sentir del orbe católico; entre ellas figura, desde luego, el poner punto final a las obras de la Basílica, no

sólo en su parte de consolidación, mas también en la de artístico ornato.

El año 1940 ha de constituir como un hito en la ruta que nos lleva a la restauración de todas las cosas en Cristo, según el lema de Pío X; ha de ser faro esplendente de religiosidad que ilumine al mundo; ha de señalar la era de los más altos valores espirituales, prenda segura de unidad, de grandeza y de libertad para España, suprema trilogía del Movimiento Salvador...

Ahora bien; cuantos elementos materiales implique tan magna empresa, precisa allegarlos ya. Los que aman a la Virgen han de ofrecernos en estos momentos un alarde de esplendor; para honrar a María en el XIX Centenario de su Visita, cuando vivía en carne mortal, no se concibe que falte dinero, como no faltan tampoco los más abnegados esfuerzos de toda índole, tanto personales como colectivos. Todo por la Virgen y para la Virgen. Quien regatee su óbolo en tal ocasión única, no puede llamarse devoto de María ni puede sentir el orgullo de haber nacido español. Ella sabrá correspondernos con materna solicitud en todos los trances de la vida y de la muerte.

Acudamos, pues, a esta suscripción, no ya con el frío cálculo de las humanas previsiones, sino con aquella largueza, confianza, amor y generosidad que caracterizan los divinos anhelos de un alma sinceramente cristiana.

Españoles: en acción de gracias a María por los beneficios de que nos colmara en nuestras propias necesidades y en las del nuevo Estado; en sufragio de los caídos por la Cruzada nacional; en impetración de celestiales bendiciones para España, para el Caudillo, para este pueblo doliente, para nuestras familias, para nosotros mismos... contribuid todos al mayor esplendor del XIX Centenario de la Venida de María Santísima en carne mortal a Zaragoza.»

He ahí las razones que deben movernos a contribuir con largueza generosa a la suscripción nacional.

En Avila se ha constituido nueva junta encargada de dar impulso eficiente a la suscripción ya abierta en nuestra ciudad hace algún tiempo. Empeñemos nuestro honor en quedar ante la Virgen y España como buenos patriotas y fervorosos católicos, amantes de las tradiciones que han dado a España grande gloria y esplendor en el pasado, como se renovarán en el futuro.

## LA PROXIMIDAD DE LAS TROPAS FINLANDEAS A LENINGRADO, DICE MOLOTOV, CONSTITUYE UN PELIGRO

### La URSS se declara libre del pacto de no agresión por afirmar que ha sido violado por Finlandia

#### LA SITUACION INTERNACIONAL

Desde que la U. R. S. S. dió la última lanzada al cadáver de la desgraciada Polonia, no ha dejado un

Excelentísimo señor don Ricardo Rada, general de brigada.

Excelentísimo señor don Gustavo de Urrutia, general de brigada, habilitado.

Don Arsenio Martínez Campos, coronel de Caballería.

Don Mariano Lambea, coronel de Infantería, habilitado.

Don Manuel Carrasco, coronel de Infantería, habilitado.

Don José Alvarez Entrena, coronel de Infantería, habilitado.

Por la tarde recibió el Generalísimo en audiencia civil a las siguientes personalidades:

Don Marcelino Ulibarri, jefe de la Sección de Recuperación de Documentos.

Don Máximo Cuervo Radigales, director general de Prisiones.

Don J. D. Saridakis.

Doña Irene Rojí, viuda de Martínez Anido.

Señor gobernador civil de Palencia.

Don José María Taboada Lago, consejero nacional, acompañado del que fué consejero asesor en la zona roja, como delegado y representante de Su Excelencia.

Don Rafael Duyós, jefe provincial de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S. de la Argentina.

solo día de turbar la tranquilidad de las naciones bañadas por las aguas del mar Báltico.

Hace ya tiempo que ha querido someter a Finlandia. Pero, éste país, pobre en recursos materiales pero muy rico en reservas morales, se atrevió a desafiar las iras del oso moscovita que, a traición, quiere poner en ella sus garras.

Los graves incidentes fronterizos ruso-finlandeses que acaban de transmitirnos las Agencias informativas vuelven a colocar, sobre el tapete de la actualidad, el problema de las relaciones entre la URSS y Finlandia que, en las dos últimas semanas, pareció haber pasado a segundo plano, con la retirada de Moscú de la Delegación finlandesa.

La arrogancia y la gallardía nacional con que Finlandia había llevado las laboriosas negociaciones con Rusia, parecía haber tenido el efecto de diferir—nunca de aplastar—las aspiraciones soviéticas sobre su pequeña vecina. Incluso se había hecho, un poco ingenuamente, propaganda moralizadora para los demás débiles Estados neutrales, poniendo el ejemplo de Finlandia como un ejemplo de virilidad que había dado el fruto de hacer capitular a la colosal federación soviética.

Los incidentes de ayer nos demuestran que la URSS no se resigna tan

fácilmente como parecía, a abandonar su presa. Moscú sigue una política aviesa y sabe siempre elegir los momentos oportunos para que no yeren sus zarpazos. En los últimos días, Moscú ha inventado la patraña de supuestos cañoneos en la frontera ruso-finlandesa, que, si existieron, han sido ordenados por el Kremlin, como pretexto para dar principio a una conducta injusta.

Y ayer mismo Molotov recibió de noche al ministro de Finlandia para hacerle entrega de una nota conminatoria. En esta nota se exige, simplemente la retirada de las fuerzas finlandesas de la línea fortificada próxima a Leningrado, en la frontera de Finlandia, bajo el pretexto de una hipotética amenaza.

Precisamente era ésta la piedra de toque en las largas negociaciones ruso-finlandesas. Moscú no ve con tranquilidad ese tope que la celosa independencia de Finlandia ha puesto delante de sus mismas narices, a solo dos docenas de kilómetros de Leningrado. Para hacer saltar esa barrera, los diplomáticos rojos han apelado primero a la guerra de nervios con resultados negativos. Ahora se nos da cuenta de unos graves incidentes que quizá al Kremlin no le hayan sorprendido y que naturalmente aprovechará para sus fines.

No por estar demasiado lejos de la injusticia ha de sentirse menos interesadamente. Quienes tenemos despierta la conciencia para saber lo que el pe-

(Continúa en la cuarta página)

Primera Encíclica de Su Santidad Pío XII

# "SUMMI PONTIFICATUS,"

## Sobre la Unidad, Caridad y Justicia entre todos los hombres

**CARTA ENCICLICA a los venerables hermanos patriarcas, primados, arzobispos, obispos y demás ordinarios en paz y comunión con la Sede Apostólica**

PIO PAPA XII, VENERABLES HERMANOS, *Salud y Bendición Apostólica.*

El arcano designio del Señor Nos ha confiado, sin algún merecimiento Nuestro, la altísima dignidad y las gravísimas preocupaciones del Pontificado Supremo, precisamente el año en que recurre el cuadragésimo aniversario de la consagración del género humano al Sacrificio Co-razón del Redentor, que Nuestro in-mortal predecesor León XIII intimó al orbe, al declinar el pasado siglo en los umbrales del Año Santo.

¡Con qué júbilo, emoción e íntima aprobación acogimos entonces como mensaje celeste la Encíclica *Annum Sacrum*, precisamente cuando novel sacerdote habíamos podido recitar: *Introito ad altare Dei!* (Salm. 42, 4.) Y ¡con qué ardiente entusiasmo unimos Nuestro corazón a los pensamientos y a las intenciones que animaban y guiaban aquel acto verdaderamente providencial de un Pontífice que, con tan profunda agudeza, conocía las necesidades y las llagas manifiestas y ocultas de su tiempo! ¿Cómo, pues, no sentiremos hoy profundo reconocimiento a la Providencia que ha querido hacer coincidir Nuestro primer año de Pontificado con un recuerdo tan importante y querido de Nuestro primer año de sacerdocio; cómo no acogemos con júbilo tal coyuntura para hacer del culto al Rey de reyes y Señor de los señores (1 Tim., 6, 15; Apoc., 19 6) como la plegaria del *introito* de este Nuestro Pontificado con el espíritu de Nuestro inolvidable Predecesor, y para fiel actuación de sus intenciones? ¿Cómo no hacer de él el alfa y el omega de Nuestra voluntad, de Nuestra esperanza, de Nuestra enseñanza y de Nuestra actividad, de Nuestra paciencia y de Nuestros sufrimientos, consagrados todos ellos a la difusión del reino de Cristo?

### Significado de la Consagración a Cristo Rey

Si contemplamos bajo el aspecto de la eternidad: *sub specie aeternitatis*, los acontecimientos externos, y el íntimo desenvolvimiento de los últimos cuarenta años, y medimos sus grandezas y deficiencias, aquella consagración universal a Cristo Rey, se manifiesta cada vez más a nuestro espíritu en el significado sagrado, en el simbolismo exhortador, en el intento de purificación y de elevación de robustecimiento y de defensa de

las almas, y al mismo tiempo, en la previsoría sabiduría que mira a curar y ennoblecer toda humana sociedad y promover el verdadero bien. Cada vez con más claridad se nos revela como mensaja de exhortación y de gracia de Dios, no sólo para su Iglesia, sino aun para un mundo, tan necesitado de estímulo y de guía, que sumergido en el culto de lo presente, se extraviaba cada vez más, y se agotaba en la fría rebusca de ideales terrenos; mensaje a una humanidad que en escuadrones cada vez más nutridos, se alejaba de la fe en Cristo, y más aún, del reconocimiento y de la observancia de su ley; mensaje contra una concepción del mundo para la que la doctrina de amor y de renuncia del Sermón de la Montaña y la divina acción de amor de la Cruz, eran escándalo y locura. Como un día el precursor del Señor a los que le preguntaban con deseo de instruirse proclamaba: He aquí el Cordero de Dios (S. Juan, 1, 29), para prevenirles que el deseado de los pueblos (Ag., 2, 8), si bien todavía desconocido, moraba en medio de ellos; de la misma manera, el representante de Cristo, con aquel poderoso grito de conjuro: He ahí vuestro Rey (S. Juan, 19, 14), se dirigía a los renegados, a los dudosos, a los indecisos, a los fluctuantes, que o se negaban a seguir al Redentor glorioso, viviente y operante siempre en su Iglesia, o lo seguían con desduido y flojedad.

### Necesidad de reconquista espiritual

De la difusión y del arraigo del culto del Divino Corazón del Redentor, que encontró su espléndida corona, no sólo en la consagración del género humano, al declinar del pasado siglo, sino aun en la introducción de la fiesta de la Realeza de Cristo por nuestro inmediato predecesor de feliz memoria, han brotado inefables bienes para un sin número de almas: impetuoso río alegra la ciudad de Dios (Salm., 45, 5). ¿Qué época necesitó más que la nuestra de tales bienes? ¿Qué época sufrió el tormento del vacío espiritual, de profunda indigencia interior más que la nuestra, a pesar de toda clase de progresos en el orden técnico y puramente civil? ¿No se le puede, quizás, aplicar la palabra reveladora del apocalipsis: Dices, rico soy, y opulento y de nada necesito; y no sabes que eres misero y miserable y

## Sección religiosa

NOVEMBRE

30

JUEVES

Santos Andrés, apóstol; Cástulo y Euprepes; Mara y Justina, mártires; TROYANO, obispo; Constancio y TOSIAS, confesores.

La misa y oficio divino son de San Andrés, con rito doble de segunda clase y color encarnado.

### San Francisco Javier

S. I. Catedral.—La Obra Misional Pontificia de la Propagación de la Fe celebra solemne triduo en honor de su celestial Patrono, San Francisco Javier.

Por la mañana misa a las ocho. Por la tarde, a las seis, exposición de S. D. M., estación, rosario, sermón por don Angel Sagarmínaga, director nacional de las Obras Misionales de la Propagación de la Fe y San Pedro Apóstol, preces del triduo, bendición y reserva.

### La Inmaculada Concepción

Magdalena.—Las Religiosas Concepcionistas dedican solemne novena a la Santísima Virgen María en misterio de su Concepción Inmaculada.

Por la mañana, a las siete y media, misa en el altar de la Santísima Virgen. Por la tarde, a las cinco y media, exposición del Santísimo Sacramento, estación, rosario, sermón por un R. P. Franciscano, ejercicio de la novena, bendición y reserva.

—La Comunidad de RR. PP. Franciscanos, V. O. Tercera de San Francisco, Juventud Antoniana y devotos abulenses celebran solemne novenario en honor de la Santísima Virgen María en su Concepción Inmaculada.

Por la mañana, a las ocho, misa con acompañamiento de armonium.

A las cuatro de la tarde, exposición de S. D. M., Estación, Corona de las Siete Alegrias, plática, novena, cánticos, solemne reserva terminando con una plegaria a la Santísima Virgen.

### Arboles frutales

de todas clases. Jesús Verón, Calatayud (Zaragoza). Catálogo gratis a quien lo solicite. Dirigirse a don Emilio Sánchez. Gran Hotel. Avila.

pobre y ciego y desnudo? (Apoc., 3, 17).

¡Venerables hermanos! ¿Cabe obligación mayor y más urgente que la de evangelizar las incommensurables riquezas de Cristo (Efes., 3, 8) a los hombres de nuestra época? ¿Cabe cosa más noble que desplegar al viento las banderas del Rey ante los que siguieron y siguen banderas falaces, y reconquistar para el victorioso estandarte de la Cruz a los que lo han abandonado? ¿Qué corazón no debería arder y sentirse empujado a prestar su ayuda, a la vista de tantos hermanos y hermanas que, por errores, pasiones, instigaciones

(Continuará)

# Ministerio del Aire

SUBSECRETARIA

ANUNCIO OFICIAL

Cuantos hayan efectuado suministros de material a los Establecimientos y Servicios del Arma de Aviación que tengan pendientes de pago sus facturas, así como los propietarios de locales arrendados por el Arma que no hayan percibido el importe de los alquileres, deberán dirigirse en el improrrogable plazo de 30 días a la Sección de Intendencia del Ministerio del Aire con cuantos detalles consideren oportunos para determinar la fecha en que fueron efectuados los suministros o se llevó a cabo el arriendo de los locales, razones por las que no les han sido satisfechos el importe total que se les adeuda. Podrán acompañar cuantos datos para la justificación de sus derechos estimen convenientes.

Madrid, 15 de noviembre de 1939. Año de la Victoria.—El general subsecretario, *Fernando Barrón*. Rubricado.

Hay un sello en tinta violeta que dice: «Ministerio del Aire. Subsecretaría». Es copia.

## DESDE BUENOS AIRES

### Por el bien de España y de todos los españoles

Por VICENTE LUIS MENDEZ (Corresponsal de la Agencia «FARO»)

La colectividad española de la Argentina tiene un nuevo conductor, que debe ser secundado con fe, con unanimidad: es el nuevo Cónsul General, señor don Eduardo Becerra Herráiz, cuyo primer contacto con sus compatriotas ha producido una impresión admirable. Enemigo de declaraciones ajenas a su cargo, al tomar posesión, dijo algo para la prensa, que es excepcionalmente importante: «Trabajar en servicio de España y de todos los españoles sin distinción de ideas». Es este el mejor programa que pueden trazarse los funcionarios de la Nueva España, sobre todo en esta República, donde nos hallamos cerca de un millón de españoles, casi medio millón en esta ciudad de Buenos Aires.

La capacidad demostrada por nuestro nuevo Cónsul General en cargos anteriores tendrá en este inmenso campo oportunidad para realizar una acción valiosísima para España y para la colectividad misma. Su declaración inicial, sobria, breve y certera, ha sido ya su primer paso seguro para adentrarse en el alma de los españoles emigrados que, como dijo el señor Becerra, sabe de su bondad y de su hombría de bien. Así es nuestra colectividad; y llegar aquí comprendiéndolo y dispuesto a aprovechar esas condiciones tan españolas es ganar terreno para no abandonar lo más; es atraer a todos, pues a todos nos mueve y nos conmueve el amor a España, aunque no todos coincidamos en la fórmula de expresión o en la manera de la acción para identificarnos en los procedimientos.

Esta identificación llegará paulatinamente cumpliéndose el programa de nuestro Cónsul, señor Becerra, que las puertas del Consulado están cordialmente abiertas para todos los españoles, sin distinción de ideolo-

gías, como tenemos la seguridad de que así ha de cumplirse, logrando la necesaria formación de un bloque material, moral y patriótico del que se sientan orgullosos y satisfechos los españoles emigrados, que no siempre han sentido de cerca la preocupación y el cariño de sus autoridades, y que lo sentirán ahora que España se acerca a ellos por medio de representantes dignos, austeros, capaces y de acción paralela a la marcha magnífica de todas las actividades del Estado español.

En una de las audiciones realizadas por «Orientación Española» hicieron uso del micrófono el señor Francisco de Amat, Cónsul saliente, que desempeñó una ardua y difícil tarea al frente del consulado durante la guerra, y el señor Becerra, Cónsul entrante. Este último, dirigiendo un saludo a la colectividad, entre otras cosas, dijo: «Todos los españoles de la Argentina pueden contar con mi ayuda, no desinteresada, porque a ellos les pido la leal colaboración en bien de nuestra patria, y tengo la certeza de que me la prestaréis. Conozco la actuación de los españoles en el extranjero, porque son muchos los años que he servido en puesto fuera de mi patria y sé de su bondad y de su hombría de bien y no siendo mi afán otro, como ya he dicho públicamente—que ha sido siempre el mismo en todos los puestos que regenté—que el de trabajador por el bien de España y de todos los españoles, pido a toda la colectividad que, sin distinción de ideas, que el fuego de estos años ha fundido ya en una sola, que es el amor a la Patria, dejen sus pequeñas rencillas y trabajen, quitando así tiempo a la holganza, que no produce más que la lucha inútil entre unos y otros, y beneficio para tercero.

## ¿Cuántos años tiene la tierra?

El señor Stoermer afirma que nuestro planeta acaba de cumplir los mil setecientos millones de años

MUNICH.—Los hombres de ciencia de todo el mundo se disponen a asistir al congreso organizado por la Academia Pontificia de la Ciencia, de Roma, para examinar y discutir la edad de nuestro planeta o sea el momento en que la tierra puede haber iniciado su vida. Como es natural, los físicos y naturalistas no faltarán de intervenir para prestar su aportación de conocimientos, que puede contribuir al esclarecimiento del problema. Pero, en realidad no es de hoy esta preocupación por conocer la edad probable que puede atribuirse a la Tierra. Diversos cálculos ingeniosos y fundados han sido efectuados no hace mucho tiempo. Sobre todo, los efectuados por Stoermer y por Barrel tienen muchas posibilidades de ser verdaderos. El geólogo Barrel ha logrado alcanzar resultados muy interesantes a través de sus experiencias y estudios: ha usado el método, por muchos aceptados, que se funda en la determinación del plomo de uranio, en las rocas, logrando fijar la edad de todos los períodos geológicos, comenzando por el cuaternario que, a lo que parece, tuvo su iniciación hace un millón de años, hasta el primero y mayor período, el arqueano o cambriano, que, a juzgar por las afirmaciones del sabio, no ha durado menos de quinientos millones de años. Stoermer, por su parte, se sirve de los datos aportados por otros hombres de ciencia que le han precedido en este género de estudios, para afirmar que la tierra puede hoy contar unos mil setecientos millones de años. Los estudios realizados sobre algunos nuevos elementos geológicos descubiertos recientemente también consideran que la tierra alcanza la edad de mil quinientos millones poco más o menos. Pero, hay más. Stoermer no sólo ha estudiado el origen de la tierra, sino, lo que parece más importante, el fin de ella. ¿Cómo y cuándo terminará la tierra su vida? ¡Ah! Aquí entramos ya en el arriesgado terreno de las hipótesis. Hipótesis que van desde un despedazamiento de la Tierra, por choque con un enorme cometa, hasta la muerte por enfriamiento, que reduciría a la Tierra, como sucede con la Luna, a un globo que gira en el espacio sin ningún signo de vida. (Centraleuropa).

Vengo a este puesto lleno de optimismo, porque tengo la seguridad de que todos mis compatriotas sólo han de pensar en ser dignos de su Patria, correspondiendo así a la hospitalidad de la República Argentina, con el justo orgullo de nuestra nacionalidad y de nuestras virtudes, que son muchas, luchando todos unidos por la reconstrucción de España, por su grandeza y su mayor gloria, cumpliendo las órdenes de nuestro Gobierno y de su Jefe, nuestro Caudillo, Generalísimo Franco, a quien tanto debemos.

## El Triunfo de la Ciudad de Dios y la Resurrección de España

CARTA PASTORAL DEL EXCMO. Y RVDMO. SR. D. ENRIQUE PLA Y DENIEL, Obispo de Salamanca

(Continuación)

las más graves cuestiones de derecho como el origen del poder, la resistencia al mismo cuando degenera en tiranía; émulo de San Agustín y de Bossuet levantó su raudó vuelo de águila para descubrir por la filosofía de la historia las causas que promovieron el desarrollo de la civilización europea y las que torcieron su curso; y estudió innumerables cuestiones sociales y aun políticas aplicadas a España con un criterio de alta serenidad promoviendo la concordia de los espíritus, sin transacciones con el error e hijo fiel y apologista y defensor esforzado de la Iglesia. Si Menéndez Pelayo dijo de Balmes que «nos dejó un cuerpo de política española y católica, materia de inagotable estudio» (1), Pío XI, al celebrarse el centenario de su nacimiento, proclamó que Balmes aventajó a todos los que en su tiempo, o sea en la primera mitad del siglo decimonono, merecieron bien de la Iglesia y de la sociedad civil por sus escritos, mencionando entre los de Balmes sus libros de Filosofía, de política cristiana, de los grandes beneficios de la Iglesia en fa-

vor de la humana sociedad (1). Por otra parte, ¿qué mejor lógica práctica que *El Criterio*, calificado de higiene del espíritu por Menéndez Pelayo? Debería leerse y estudiarse en todas las escuelas medias para formar hombres que discurren por su cuenta sin dejarse fascinar por sofismas, que sepan dar razón de las verdades directrices de la vida y sepan discernir su propia vocación. ¿Qué no darían otras naciones por tener un tesoro tal de formación espiritual?

Para que no se malogre el resurgimiento espiritual de la Santa Cruzada, es necesario curar a España de otra grave dolencia que le ha aquejado en estos últimos siglos de decadencia: sus divisiones intestinas. Gravísimo mal fué romper en España la unidad católica, pérdida que ha acarreado a todos los pueblos de Europa gravísimos perjuicios para el desarrollo de la civilización, como demuestra magistralmente nuestro Balmes en su inmortal obra «*El Protestantismo comparado con el Catolicismo en sus relaciones con la civilización europea*». Mas no ha sido sólo ésta la funesta división lamentable en nuestra España; ha sido además la casi endémica

división entre los mismos elementos católicos por cuestiones secundarias, la división de elementos afines en sus ideales por cuestiones de procedimiento. Estas divisiones nos llevaron al abismo de la República laica, perseguidora y bolchevazante que a poco acaba con España. Aprendamos de una vez las lecciones de la historia. La reconquista española duró ocho siglos, debiendo haberse coronado mucho antes si no lo hubiesen impedido las luchas intestinas no pocas veces entre los distintos reinos cristianos y la división de éstos por herencia como si se tratara de un patrimonio meramente familiar; y se venció al enemigo por arrollador que se presentara cuando hubo unión entre todos los españoles como en las Navas de Tolosa y en el Salado. En la Cruzada que acaba de culminar con la victoria ha sido ésta posible, aparte de la protección divina, por la unión de todos los que sentían los supremos ideales de Dios y Patria. En la paz debe proseguir esta unión. La pide el sacrificio de tantos millares de muertos. La exigen los numerosos enemigos de una España católica y grande, fuera de la misma. La impone la necesidad de hacer duradero y definitivo el triunfo obtenido a costa de tanta sangre cuando sería un ilusionismo creer que dentro de España todos los vencidos han quedado también instantáneamente convencidos. La reclama la obra de reconstrucción inmensa ante tantas ruinas materiales, económicas y aun espirituales producidas por la barbarie comuñista. Por ello el mismo Vicario de Cristo nos exhorta para que la

paz sea fecunda y duradera, a «mantener la unión del espíritu en el vínculo de la paz» (1).

Hora es de que acaben para siempre las luchas de clases después que se ha palpado cómo el liberalismo nos llevó a la revolución comunista y cómo en está con la religión y el orden perecen juntamente de un lado la propiedad y de otro la libertad y el bienestar de los mismos obreros. Búsquese el bien de todos, con los sacrificios que el bien común exige.

Hora es de que acaben enemistades secesionistas o incompresiones regionales, que la triste realidad ha demostrado que son un suicidio de las propias regiones y la ruina de la patria común España, que de todos necesita para su verdadera grandeza.

Hora es, en los trascendentales momentos que vivimos, definitivos para el porvenir espiritual y material de España, de corresponder al inmenso beneficio que Dios nos ha hecho al concedernos la victoria contra la barbarie comunista, sobreponiéndonos a intereses mezquinos de bandería, a resentimientos personales, aun a concepciones particulares y subjetivas en cosas opinables. Con la unión hemos vencido; con la división a la larga podría malograrse el fruto de la victoria. Los que gobiernen no desdénen cooperaciones, que no sobran. Los que puedan aportarlas con sus talentos, con sus medios de fortuna, con sus experiencias, con su trabajo no

(1) Ephes. IV, 2, 5.

(Continuará)

(1) «Historia de los Heterodoxos Españoles», Tomo III, pag. 750, (Primera edición).

(1) Carta de Pío X al Obispo de Vich de 7 de julio de 1910.

¡No sufra usted más del estómago e intestinos!

# ESTOBIOL

ES EL MEDICAMENTO QUE CURA

Muchos casos de curación podemos demostrar y para ello nos complace transcribir la carta que hemos recibido de don Pedro Alfonso Izquierdo, Plaza Calvo Sotelo, 2, Tauste (Zaragoza) que dice como sigue:

Muy señores míos: Venía padeciendo intensamente del estómago desde el año 1927, cada vez en aumento, a pesar de los innumerables productos probados, no logrando sino calmar momentáneamente los dolores para recrudescerse con más virulencia. He tomado tres frascos de «ESTOBIOL» logrando en tan corto plazo ver restablecida mi salud.

No me cansaré de propagar su maravilloso producto habiéndolo ya recomendado a un enfermo en grado desesperado y con gran placer ha encontrado una gran mejoría desde las primeras tomas y tendré mucho gusto en informarles en el caso probable de que se restablezca como me ha ocurrido a mí.

Me es grato tanto anticiparles mi más sincero agradecimiento por los magníficos resultados obtenidos, autorizándoles para que hagan el uso que tengan por conveniente de la presente carta.

Queda de ustedes su afmo. s. s. q. e. s. m. Firmado Pedro Alfonso Izquierdo,

No vacile usted si sufre del estómago e intestinos, en probar este maravilloso producto, pues en su mano tiene la curación de su enfermedad estomacal, en especial en los casos de dispepsias, ardores de estómago, digestiones difíciles y penosas, acidez estomacal, hiperclorhidria, neurosis gástrica, vómitos con bilis y con sangre, estreñimiento, colitis, úlcera, etc., etc.

Es además el medicamento estomacal

**Que nunca perjudica**

FRASCO Ptas. 5'80 (impuestos comprendidos)

Exija ESTOBIOL y no admita sustituciones interesadas.

EN TODAS LAS FARMACIAS DE ESPAÑA

Producto netamente español

## Impermeabilizante "ELSAN,"

De resultados inigualables para evitar filtraciones de agua en paredes o muros expuestos al embate del viento o de la lluvia, así como toda clase de humedades en sótanos y edificios en general



Firmes especiales de alquitrán y cemento NACIONALES Pida folleto explicativo y referencias a

**Productos Nacionales "ELSAN,"**

Avenida de Italia. Teléfono 2103. SALAMANCA Publicidad R. E. I.

## Compañía Española de Seguros

trabajando todos los ramos, precisa persona activa y bien relacionada para representarla en Avila y su provincia

Escribir señor Fraile

«LA PRENSA», Carmen, 16. — MADRID

### Arboles frutales y forestales

Para pedidos, dirigirse a Isidoro Valpuesta Colón, 32. Palencia. Se remiten catálogos gratis.

### Carreterías

Teleros y mozos. Pedidos al fabricante, Pedro García.—Maderas. Ezcaray (Logroño)

**Balneario y Finca rústica** de 76 hectáreas, vendiéndose a 175.000 pesetas, junto o separado. Dirigirse: Administrador del Balneario de Calzadilla Ledesma.—Salamanca.

### Importante Entidad

Informes Comerciales necesita corresponsales activos para reorganizar sus servicios. Apartado 72. Madrid.

## ANUNCIOS ECONOMICOS

De una a diez palabras 1,10 pesetas; cada palabra mas 0,10 pesetas

El artículo 6.º del Decreto de 16 de Mayo de 1939 determina que las Empresas y Patronos están obligados a solicitar de las Oficinas de Colocación el personal que necesiten.

Los patronos que figuran en esta Sección, antes de insertar el anuncio acudieron a dicha Oficina, donde no existen inscritos disponibles del oficio que interesan.

Los obreros anunciantes se han inscrito previamente como parados en la citada Oficina de Colocación, conforme previene el Decreto de 14 de Octubre de 1938, e que, asimismo determina que el incumplimiento de tales obligaciones, se corrige con multa de 50 a 500 pesetas.

## ¿TU HA ANTI-TUBERCULOSA

Dispensario Antituberculoso de Avila

(LOSILLAS, NUMERO 1)

Horario de consultas y servicios

Lunes, martes, miércoles y jueves, a las 3 de la tarde, sala de enfermos nuevos y antiguos.

Viernes y sábados, a la misma hora, pruebas de diagnóstico.

Todos los días de la semana, desde las 10 de la mañana hasta las 12 de la noche, análisis clínicos y pruebas diagnósticas.

Los consultantes deberán presentarse a la hora indicada para el comienzo de las consultas.

Todos los servicios de este Centro son gratuitos en absoluto.

## Instituto Provincial de Higiene

AVILA

SERVICIOS AL PUBLICO

Sección de Puericultura.	Preescolares... Miércoles a las once Escolares... Martes y sábados. Lactantes... Lunes y viernes a las once Metronología. Jueves a las once
Consulta de Oftalmología de Orogamia, nariz y oídos de Odontología	Miércoles a las cinco. Martes y viernes a las cinco Lunes, jueves y sábados a las cuatro.
Dispensario antituberculoso	Hombres, Diaria de ocho a diez de la mañana. Mujeres... Martes, miércoles y sábados a las once.
Sección antituberculosa Diaria	Mañana a las once Tarde a las cuatro
Las demás vacunaciones	Diaria de once a uno.
Recogida de productos (del enfermo) para análisis.	Diaria de 11 a 1 y de 5 a 6 por la tarde
Recogida de productos para análisis	Diaria de 9 de la mañana a 7 de la tarde
Servicios de desinfección	Diariamente. Se pedirán a la Sección de Epidemiología.

NOTAS.—1.º No se practicarán aquellos análisis en los que no se da el nombre del enfermo e investigación deseada.

2.º Las ropas a desinfectar se recogerán a domicilio a las nueve de la mañana y se entregan a media día.

El Director, Fernando Chasón

**Anemia • Clorosis Inapetencia,**  
tarde o temprano son fatales y pueden combatirse enriqueciendo la sangre de glóbulos rojos con el reconstituyente

**HIPOFOSFITOS SALUD**  
Aprobado por la Academia de Medicina. No se vende a granel.

**LAXANTE SALUD** Es suavisimo. No cansa nunca. Siempre es eficaz. Pídesse en farmacias.

El comerciante y el industrial que se anuncia en la prensa busca, como es lógico, la venta de sus artículos. Ocioso es decir que recomendamos con todo interés a nuestros amigos los establecimientos y productores que se anuncian en

## CIRUGIA DE GUERRA

del laureado doctor DON MANUEL GÓMEZ DURÁN. Se ha puesto a la venta el segundo tomo de esta magnífica obra (cirugía de extremidades) con el que se cumple el admirable estudio realizado por su autor, que ha ido recogiendo cuantos interesantísimos casos le ha proporcionado la guerra. Consta de más de trescientas páginas con cien grabados impresos en dos colores. Primera obra de este carácter que se publica en el mundo

CIRUGIA DE GUERRA Dos tomos del ilustre doctor GÓMEZ DURÁN 25 pesetas cada tomo

## DESTINOS

Para ex combatientes activo y licenciados, viudas, mutilados.

Estanticos, Loterías, Gasolineras, Ayuntamientos, Diputaciones, Juzgados, Policías, Correos, Guarda civil, Carabineros. Plazas todos los Ministerios. Puestos Administración civil, oficiales provisionales y de complemento. «La Patria», órgano nacional, remite vacantes, adjudicaciones y la nueva ley. Suscripción, seis pesetas trimestre anticipado. Redacción: Santa Engracia, 24, Madrid.

## ¡REUMATICOS!

Si queréis curar radicalmente vuestros dolores adquirid en vuestra farmacia el Tratamiento Antirreumático «KARMEI», de venta en todas las farmacias de AVILA

## ADVERTENCIA

La limitación del consumo de papel y el exceso de original de interés nos impiden EN ABSOLUTO publicar las notas que recibimos que no son de interés general. A éstas tampoco nos es posible darles más de una inserción, salvo aquéllas que la autoridad estime de absoluta necesidad.

LEA USTED El Diario de Avila

## Intervención de Hacienda

El «Boletín Oficial del Estado», núm. 330, del día 26 de los corrientes, dicta normas para la facturación de los cupones de vencimientos anteriores a 1.º de julio de 1938, correspondiente a las deudas comprendidas en las Leyes de 7 y 15 de octubre de 1939, que después se mencionan, a cuyas normas han de atenderse los presentadores de dichas facturas.

Para que no entorpezcan las funciones del servicio el volumen que este señalamiento representa, he acordado que referidas facturas con sus cupones se reciban en el negociado de deuda de esta Intervención de Hacienda los días laborables de nueve y media a doce y media de la mañana en la forma siguiente:

Días 1 al 5.—Amortizables 4 por 100, 1908; 5 por 100, 1926 y 5 por 100 con impuesto, 1927.

Días 6 al 9.—Amortizables 5 por 100 sin impuesto 1927.

Días 11 al 15.—Amortizables 3 por 100, 4 por 100 y 4 y medio por 100 1928; 5 por 100, 1929 y 4 por 100, 1925.

Días 16 al 20.—Ferroviarias 1.925, 1.928 y 1929 y plan nacional de cultura 1932, 1933, 1934 y 1935.

A partir del día 20 se podrán presentar todas las facturas de las Deudas mencionadas sin distinción, pero bien entendido que las presentadas fuera de los plazos últimamente señalados serán preteridas en su tramitación.

El interventor de Hacienda.—*Rufino Méndez.*

## Subasta voluntaria extrajudicial

El día 5 de diciembre, a las doce horas, en el despacho del Procurador de Avila don Damián García Mediero, San Segundo 1 y 3, se venderán en subasta extrajudicial, con arreglo a las condiciones y bases que se hallan de manifiesto en dicho despacho los siguientes bienes pertenecientes a la herencia testada de doña Petra Martín Gil.

Veintitres mil pinos negrales y trescientos albares aproximadamente y el terreno donde están enclavados, un prado y varias fincas rústicas, sito todo en términos municipales de Riocabado y El Oso (Avila), y en el de Veguillo de la provincia de Segovia.

## Comisaría General de Abastecimientos y Transportes

### Servicio Provincial de Avila

Se pone en conocimiento de todos los dueños de furgonetas, camionetas y camiones de Avila y su provincia, que en el plazo de quince días a partir de la publicación de esta Circular, han de presentarse en este Servicio Provincial acompañando relación de sus vehículos en la que harán constar el nombre del propietario, marca, matrícula, número del motor, número del chasis, potencia, número de ruedas, carga útil y tara.

Este Servicio, les proveerá de carnet y tarjeta de circulación, dándoles normas para su funcionamiento en lo sucesivo, siendo sancionado el que no se presente en el plazo mencionado.

El Gobernador Civil, *José María Herreros de Tejada y Azcona.*

## DOCTOR TEJERINA

Cirugía General. Garganta, nariz y oídos

Consulta los viernes en la Clínica Quirúrgica de Caballeros n.º 8 de 12 a 2 y de 3 a 5.

Tipografía y Ened. de Senén Martín

## En la S. A. I. Catedral

### Solemnes funerales en sufragio de las alma de todos los caídos

Esta mañana, a las diez, han tenido lugar en la S. A. I. Catedral solemnes funerales en sufragio de las almas de todos los caídos durante la cruzada, según la disposición de los Excmos. señores Metropolitanos.

En su trono asistía el Excmo. señor Obispo de la Diócesis, y en sillas preferentes en la capilla mayor el Ilmo. Sr. presidente de la Audiencia Provincial, quien ostentaba además la representación del Excmo. señor gobernador civil; el secretario del Gobierno Militar, señor teniente coronel de Caballería, don Luis Rubio, con representaciones militares; don Antonio Galvez, director de la escuela graduada aneja a la Normal del magisterio, por Falange Española tradicionalista y de las J. O. N.-S., representación de la Diputación y del Excmo. Ayuntamiento; don Pablo Martín Almarza, por la inspección de primera enseñanza; don Mariano Aboin, presidente de la Asociación de Padres de Familia; decano del colegio de procuradores, don Abelardo García Resina; don Juan José Martín, de la Normal del Magisterio; don Jesús Rodríguez, de la Cámara de Comercio; tesorero de Hacienda señor Belmonte; secretario de la Audiencia; el notario señor García Barroso, don Benito Dávila Sánchez Monge, representaciones del Juzgado de Instrucción, Cámara de la Propiedad, Federación C. Agraria y comisiones de las diversas órdenes religiosas.

También asistían como en el acto de ayer, los seminaristas y colegios de enseñanza privada y numeroso público.

Oció la Misa el M. I. señor canónigo lectoral, doctor don Eduardo Martínez, asistido de los señores Martínez Lagos y Esteban Matilla.

El coro cantó la Misa de Haller y responso del maestro Perosi a tres voces con orquesta. En el responso ofició de pontifical el Excmo. señor Obispo.

Nuestro Reverendísimo Prelado expresa, por nuestro conducto, su agradecimiento a las autoridades, entidades oficiales, colegios y fieles por su asistencia a los funerales que, en sufragio y como homenaje a las víctimas de la cruzada contra el comunismo, se han celebrado en la Catedral.

## Comisión local de Subsidio al Combatiente

Por reciente disposición del B. O. del Estado, las funciones encomendadas a esta Comisión son asumidas, a partir del día primero del próximo mes de diciembre, por la Comisión Provincial de Subsidio al Combatiente.

En su consecuencia, el despacho de tickets y cobro del Subsidio estará establecido, desde la fecha señalada, en las Oficinas de dicha Comisión Provincial, Tomás Luis de Victoria, número 3.

El jefe de la C. Local, *Félix Giráldez.*

OCACION se vende una máquina cortadora de fiambres BERKEL número 5, en Salamanca, calle de la Luna, número 2 2.º Gerardo Hernández.

### Registro civil

Día 28 de Noviembre Nacimientos: Amador Martín Moreno. Empedrada, núm. 4.

Nacimientos: Milagros Jiménez Arroyo, San Andrés, núm. 16.

### CLASES DE CONTABILIDAD

Avenida de Portugal, 7 bajo izqda.

## Ecos de Sociedad

### Aniversarios

Se cumple aniversario de la muerte de don Julián Sastre Fernández, que dió su vida por Dios y por la Patria en acción de guerra; de don Francisco Cerrudo Alvarez, que también murió por la Patria, y de don Casimiro Vaquero Gutiérrez, cura párroco de Muñico.

Renovamos nuestro sentimiento a las familias de estos finados señores (que Dios los tenga en gloria).

### Hermandad de San Cosme y San Damián

El próximo viernes día 1, a las ocho y media tendrá lugar la misa mensual reglamentaria por los hermanos difuntos, celebrándose en el altar de Gracia de la S. I. Catedral.

Se suplica la asistencia a todos los socios.

—El domingo próximo día 3 a las doce, en la Casa Social Católica, dirigirá la palabra a los médicos, farmacéuticos y odontólogos, Monseñor Angel Sagarminaga, director nacional de misiones y miembro del Consejo Internacional de la Propagación de la Fe.

Dada la calidad del conferenciante no debe faltar ninguno de la clase  
*La Directiva.*

## EXTRAVIO

El día 28 se extravió desde Fontiveros, una mula de año y medio a dos años, roja oscura, tripada en blanco. Gratificará su dueño, Remigio López, en Pascualgrande. (Avila)

## JOBRERO DEL CAMPO

El día 1.º de diciembre ha de quedar terminado el censo del Subsidio Familiar que forman las juntas municipales del mismo. Inscríbete ante ellas.

Viene de la página primera

*ligro soviético significa, deseamos de corazón que Finlandia pueda mantener su soberanía política, sin que los Soviets, sirviéndose de su superioridad y aprovechando el mar revuelto de la política europea, consumen una nueva agresión injusta.*

### Comunicado alemán

En algunos puntos del frente del Oeste ha habido una débil actividad de las patrullas y de Artillería.

A causa del mal tiempo la Aviación ha limitado sus vuelos de reconocimiento a las proximidades de la frontera.

Las fuerzas navales alemanas mandadas por el vicealmirante Marschall, han realizado operaciones de reconocimiento en el Atlántico del Norte, entre las islas Feroe y Groenlandia. Cerca de Islandia, nuestras unidades encontraron al crucero auxiliar inglés «Rawalpindi», que fué hundido después de un breve combate. A pesar de que los trabajos de salvamento fueron iniciados inmediatamente, no pudo salvarse más que a 26 hombres de la tripulación.—Efe.

### El comunicado francés de la mañana

Sin novedades de importancia durante la noche.—Efe.

### Comunicado francés de la noche

En el día de hoy, la jornada ha sido tranquila en el conjunto del frente, registrándose únicamente algunas acciones locales de artillería.

Han sido capturados en alta mar por barcos de guerra franceses y conducidos a un puerto francés, los vapores alemanes «Trissels», de 6.000 toneladas, y «Santa Fe», de 4.600.—Efe.

## HA FALLECIDO EL ILUSTRE PADRE PEREZ DEL PULGAR

### La dolencia y agravación del ilustre paciente

MADRID.—El Padre Pérez del Pulgar padece desde hace cuatro o cinco días una pulmonía, encontrándose en grave estado.

Ayer mañana se le administró la Extremaunción.

Han desfilado por su domicilio todos los componentes del Instituto y

### Un acorazado alemán ha hundido al crucero inglés «Rawalpindi»

AMSTERDAM.—El Almirantazgo británico confirma que el acorazado alemán «Deutschland» ha atacado y hundido al crucero auxiliar «Rawalpindi».

Otro barco de guerra alemán que se ha aproximado a las costas británicas ha producido alarma en varias poblaciones.

A bordo del barco iban 680 hombres.—Efe.

BERLIN.—El Alto Mando alemán comunica que un crucero británico de la serie «Londres» ha sido atacado y hundido por un submarino alemán, mandado por el teniente de navío Prien (el héroe de Scape Flow) cerca de las islas Sehetland.

El buque desplazaba 10.000 toneladas. Tenía una velocidad de 32 nudos y había sido construido el año 27-28. Esta clase de buques está dotada de ocho cañones de 20,3 y de otros ocho de 18,2.—EFE.

### Alarma en Francia

PARIS.—En las regiones del Sureste de Francia se dió la alarma aérea a las 11,50 y terminó a las 12.—EFE.

### Respuesta soviética

HELSINKI.—Molotov ha entregado esta tarde al ministro de Finlandia en Moscú la respuesta soviética a la nota finlandesa de ayer.

En esta respuesta, Molotov declara que la U. R. S. S. se considera liberada de las cláusulas del Pacto de no agresión ruso-finlandés, ya que éste «ha sido violado sistemáticamente por parte de Finlandia».—Efe.

### Enorme repercusión

BERLIN.—Los diarios de la tarde hacen comentarios sobre el combate naval en el que resultó la pérdida del crucero auxiliar británico, «Rawalpindi», poniendo de relieve la repercusión que este hecho ha de producir en los Estados neutrales, y haciendo observar que la Marina alemana se ha enseñoreado del mar del Norte y del norte del Atlántico.—Efe.

### Once tripulantes del «Rawalpindi», desembarcados en un puerto escocés

LONDRES.—Once tripulantes del crucero auxiliar «Rawalpindi» han sido desembarcados en un puerto escocés, desde donde continuaron a sus domicilios.

Parece ser que el capitán ha caído prisionero de los alemanes.—STEFANI.

### Alarma prolongada

BERLIN.—La D. N. B. comenta el ataque alemán aéreo sobre territorio industrial británico a pesar de la artillería antiaérea y de los aparatos de caza enemigos.

Al día siguiente, Inglaterra Meridional y Escocia se mantuvieron en alarma prolongada.

La aviación alemana voló sobre Londres, y puede creerse la noticia de fuente inglesa que dice que los aparatos volaron tan bajos que casi rozaban los tejados de las casas.

Durante este ataque no funcionaron las sirenas de alarma, y después del ataque a «Firth of Forth» la producción semanal de municiones descendió a la mitad. Hombres y mujeres abandonaron las fábricas, protestando de la desorganización de la defensa antiaérea.—Efe.

## El Obispo de Palencia gravemente enfermo

PALENCIA.—Se halla en grave estado el prelado de la diócesis, doctor don Manuel González. Ayer mañana, a las once, le fué administrado el Santo Viático, a cuya hora acudieron a la residencia episcopal todas las autoridades militares, civiles y eclesiásticas.

Por la mañana se celebró una consulta entre el doctor Enriquez de Salamanca, gran amigo del prelado, que llegó de Madrid, y el doctor Represa, de Valladolid.

A la una de la tarde el enfermo sufrió un fuerte colapso y le fué administrada la Extremaunción.

A última hora de la tarde el prelado experimentó una mejoría, aunque su estado sigue siendo de gravedad.

Llegán telegramas de toda España interesándose por el estado del ilustre enfermo.

## Concurso para la provisión de 800 plazas de mozo de estación

### Y 320 de factor en la Compañía del Norte

MADRID.—800 plazas de mozo de estación y 320 de factor al estudio, anuncia para su provisión la Compañía del Norte. El plazo de admisión de instancias durará hasta el 30 de diciembre y se podrán entregar en cualquiera de las Inspecciones provinciales de explotación de la Compañía instaladas en las estaciones de Madrid, Valladolid, Zaragoza, Barcelona, León, Valladolid y Oviedo.

## Su Santidad hará sus Ejercicios espirituales hasta el sábado

CIUDAD DEL VATICANO.—Han sido suspendidas las audiencias pontificias hasta el sábado próximo, con motivo de haber comenzado los ejercicios espirituales a los que asiste el Sumo Pontífice con varios Cardenales y miembros de Ordenes religiosos.—EFE.

## Modernice su aparato de Radio

A su receptor Philips se le puede adaptar onda extracorta Pida informes al representante oficial Manuel San Román, LA BIGORNIA AVILA

## Suben los valores españoles en la Bolsa de París

PARIS.—Los valores españoles han subido en la Bolsa y en el Bolsin de París. En las tres últimas semanas de noviembre el alza ha sido de 409 enteros para Riotinto, que ha pasado de 2.250 a 2.659, y 99 para Peñarroya, que quedan en 400; de 79 para Tharsis, para terminar a 340 y de 27 enteros para Barcelona Tracción.—Efe.

### Algunos valores han tenido un alza de 22,5 por 100

LONDRES.—El «Financial Daily» da cuenta de que algunos valores españoles han tenido un alza de 22 y medio por 100 en mes y medio.—Efe.

**ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS**

Específico para las enfermedades del ESTÓMAGO

Es muy frecuente que los enfermos del estómago tratan de combatir el dolor, acidez, etc. con el empleo de medicamentos que neutralizan de momento el exceso de los ácidos que se forman, pero sin atacar las causas. Incluso suele ser perjudicial el abuso de estos neutralizantes, pues irritan aún más la mucosa gástrica.

El Elixir Saiz de Carlos es un medicamento distinto a todos los demás; no sólo calma los efectos, sino que destruye las causas, combatiendo directamente el origen de las frecuentes dolencias y evitando que así vuelvan a reproducirse.

Vente en Farmacias  
Precio: 3'85 plus.  
Incluido timbre

Dirección provisional: San Bartolomé, 1 SAN SEBASTIAN